



# Identifican a quien mató a activista; ONG condenan

Por Sergio Ramírez y Jorge Butrón

**YA SE TIENE** identificado el presunto responsable del asesinato de Angélica Meraz León, activista de Baja California, y hay indicios de que el hecho no tiene vínculos con su activismo para localizar a su hermano desaparecido, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Es un asunto que tenemos que ver con calma, no adelantar nada, pero todo indica que no hay relación con lo que ella hacía (buscar a su hermano), que es otro posiblemente el motivo", afirmó.

Informó que Meraz León contaba con protección de las autoridades locales, luego de que ya había manifestado haber sido amenazada de muerte. Incluso, "había hecho una solicitud (de protección) acá en el Gobierno federal, se le respondió que sí, pero no contestó".



LA ACTIVISTA Angélica Meraz, en imagen de archivo.

**ANGÉLICA** Meraz, presidenta del colectivo Unión y Fuerza por nuestros desaparecidos de Tecate, buscaba a su hermano José Juan, quien desapareció el 27 de junio de 2018.

## Eltip

El homicidio de la activista cuando se encontraba en el salón de belleza donde trabajaba, generó la condena unánime de diversas organizaciones nacionales e internacionales, así como líderes partidistas.

"Inadmisible que quien sufre la desaparición de un ser querido enfrente agresiones mortales. Es necesaria una investigación pronta, efectiva e imparcial que permita esclarecer los hechos y sancionar a los responsables. Cumplir diligentemente la obligación de investigar las violaciones contra personas defensoras es una importante medida de prevención y no repetición", destacó la Oficina de la ONU Derechos Humanos.

La vocera del colectivo 10 de marzo en Tamaulipas, Delia Quiroa dijo que el crimen más grande es "aniquilar la esperanza y acabar con la vida de una madre", quien sólo anhelaba reunirse con su hermano desaparecido antes de morir.

"Les pido a los cárteles que ya no nos maten, déjenos reencontrarnos. Dios te bendiga Angélica Meraz serás parte de nuestra lucha", dijo Ceci Flores Armenta, madre buscadora de Sonora.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, destacó que Meraz fue asesinada dentro de su negocio tras ser amenazada, pero las autoridades nunca le brindaron seguridad, mientras que el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, dijo sentir indignación y tristeza el homicidio.

“**ES NECESARIA** una investigación pronta, efectiva e imparcial que permita esclarecer los hechos y sancionar a los responsables

**ONU-DH**  
Posicionamiento

”